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FECHA: Octubre 18 de 2011 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Suicida; lo aplastó la depresión” 

 “Atraer más inversiones es la meta de Maauad” 

 “Calderón es cómplice o mentiroso, dice Fayad”  

 “Generados 17 mil empleos de enero a septiembre”  

 
“Sin docentes en regiones rurales”  

 
“En municipio de Zimapán amenaza conflicto”  

 
“Destaca Hidalgo en la creación de empleos” 

 “Deuda y subejercicios herencia de J. Márquez” 

 “Subraya Maauad seguridad del estado para atraer inversiones”  

 
“No parará limpia en Migración: Calderón”  

 
“Enfrenta México clembuterol.- FIFA”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Mejor participación, por candidatos; IEE: Por vez primera, en Hidalgo son rebasados los índices de 

participación ciudadana en una elección municipal, primordialmente por el interés generado por los candidatos, no tanto 
por los partidos o alianzas, consideró Guillermo Mejía Ángeles. El consejero del Instituto Estatal Electoral (IEE) planteó 

que se logró atraer a 58 por ciento del listado nominal, cifra superior hasta en cuatro puntos sobre las anteriores 
elecciones. Los motivadores de esta participación los observa en la existencia de candidatos fuertes en los municipios, 

tanto pequeños como grandes, que además de encabezar a coaliciones, venían de un trabajo interno muy fuerte por ser 

alcaldías de cuatro años siete meses, lo que hacía más interesante la elección. Sin embargo, este hito electoral deberá 
ser tomado como punto de partida para el arranque de una campaña de educación cívica que permita a todos los 

ciudadanos contar con suficiente información para evitar ser manipulado. Ángeles Mejía, en entrevista con Criterio, 
planteó la necesidad de poner en marcha esta campaña justo durante 2012, que es un año no electoral y que daría 

margen para que en los ayuntamientos y comunidades más importantes reciban las brigadas de educación cívica. Los 

cerca de 66 millones de pesos que aventuró el presidente del IEE, Daniel Jiménez Rojo, como presupuesto anual, tendrán 
que alcanzar para soportar los gastos de esta tarea, que además servirá para que la plantilla de trabajadores tenga 

actividades en el año no electoral. "Tenemos que hacer conciencia entre los hidalguenses sobre la utilidad que tiene cada 
autoridad que elijen mediante el voto, desde un alcalde, un diputado, un gobernador, un regidor", dijo. Mediante este 

panorama cobrarán mucha conciencia de la importancia de conocer sus funciones, y así darle la importancia a cada 
elección. Este sería el primer esfuerzo en esta materia que es indispensable, porque sólo así se atraerá a los electores a 

las urnas. La propuesta que ya elabora a título de consejero, contempla que se realicen equipos de trabajo con los cerca 

de 80 trabajadores que tiene de manera permanente el Instituto Estatal Electoral. Serían capacitados en esta tarea y, en 
grupos de cinco integrantes, cada equipo visitaría las 84 cabeceras municipales y las comunidades más grandes. Los 

gastos, dijo Mejía Ángeles, en ningún momento necesitarían recursos extraordinarios para echarlo a andar. "Considero 
que necesitaríamos sufragar únicamente los gastos de traslado, puesto que existen suficientes materiales de apoyo", 

concluyó. (Jorge Martínez, página 04) 
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P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Milenio-Critican simulación de la equidad de género: En Movimiento Ciudadano no habrá juanitas como en otros 

partidos políticos que simulan respetar la cuota de género‖, declaró la coordinadora del que era antes Partido 
Convergencia, María Cruz García Sánchez.  En el marco de la conmemoración del 58 aniversario del voto de la mujer en 

México, la coordinadora de Movimiento Ciudadano hizo referencia a que en otros partidos políticos solo utilizan a las 

mujeres para cumplir con las cuotas de género para luego dejar los espacios a los hombres que se quedan en el poder.  
―Debe de haber un compromiso en cada uno de los partidos políticos, cuando mencionó que no habrá juanitas; sabemos 

que hay otros partidos políticos que ponen el nombre de la compañera como propietaria, porque es un registro del 
instituto, pero el que va a ejercer es el suplente, que es hombre‖, dijo.  Ejemplo de ello es que algunas legisladoras del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI) de Hidalgo cedieron sus curules, recientemente asignadas, a sus suplentes 

varones. Además, a pesar de asegurar que México está preparado para ser gobernado por una mujer, García Sánchez 
negó su apoyo a Josefina Vázquez Mota como aspirante panista a la presidencia de la República para las elecciones del 3 

de julio de 2012, pues dijo ―son ideologías distintas‖. ―México está preparado no solamente para ser gobernado por una 
mujer, sino para tener la alternancia; en este país probamos casi 70 años de cacicazgo de un partido político y están los 

resultados, ya se probaron 12 años de lo que sería un partido de derecha del PAN y tampoco funcionó‖, acusó.  (Misael 
Zavala, página 08) 

Milenio-El Panal aporta pruebas para revertir resultado en Huasca: El Partido Nueva Alianza (Panal) aportó una 

serie de pruebas firmadas ante notarios públicos para la defensa del triunfo en las elecciones de Huasca de Ocampo, 
municipio que mantiene una impugnación en el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) por 

supuestas irregularidades en los comicios. Fernando Flores Pérez, presidente del Partido Nueva Alianza en Hidalgo, 

informó que cada semana acuden a la instancia federal a aportar más pruebas, luego de que el Tribunal Electoral del 
Estado de Hidalgo (TEEH) resolviera quitar el triunfo al candidato del Panal para dárselo al PRI.  El dirigente panalista 

aseveró que videos, publicaciones en medios impresos y entrevistas son enviados al tribunal federal para que sean 
analizados por los magistrados; este miércoles sostendrán una audiencia más en el TRIFE para aportar más argumentos 

y que su triunfo sea respetado.  ―Nosotros hemos aportado material en el juicio de revisión, el ingreso de los 240 juicios 
de protección de los derechos ciudadanos, una serie de fe notariales que hemos podido aportar y desde luego algunos 

videos, notas, declaraciones en periódicos y creemos que han sido suficientes los elementos aportados para que 

podamos esperar una resolución justa, apegada a derecho, pero sobre todo que respete la voluntad de los ciudadanos de 
Huasca‖, indicó.  El líder de Nueva Alianza en Hidalgo detalló que el argumento más fuerte que tienen para la defensa de 

Huasca de Ocampo es que el supuesto funcionario de gobierno por el que se anuló una casilla y se revirtieron los 
resultados, no pudo ser acreditado como un funcionario de la administración actual y que trabaja en una fábrica de 

textiles.  ―Acreditamos que Jaime Flores Mendoza no es funcionario de rango mayor, es un elemento determinante y el 

otro elemento es que un supuesto funcionario de alto rango no puede estar trabajando en dos lugares y también 
acreditamos que Flores Mendoza es un obrero de una fábrica textil. Esos dos elementos desvirtúan totalmente la 

impugnación que han hecho en el caso Huasca‖, explicó.  Denunció que ―las constancias que el gobierno del estado 
expidió son falsas, donde decía que era funcionario de rango mayor‖. (Misael Zavala, página 11) 

Milenio-Fayad reta a Calderón para señalar a priistas que pactan con el narco: El dirigente del PRI en Hidalgo, 

Omar Fayad Meneses, retó al presidente de la República Felipe Calderón Hinojosa, a que dé a conocer los nombres de los 
priistas señalados por pactar con el narcotráfico, de lo contrario será cómplice de los criminales y de aquellos que los 

encubren.  ―Si el presidente Calderón sabe que algún priista negoció con el crimen organizado, si lo sabe y no lo ha 
denunciado ante las autoridades, entonces es cómplice; se metió en un callejón sin salida, o es cómplice o es mentiroso 

porque no hay ningún priista inmiscuido‖, reviró.  Tras las declaraciones del encargado de la federación en las que 

inculpa a gobernantes de extracción priista por querer un pacto con el crimen organizado, el líder del tricolor hidalguense 
aseguró que la única autoridad que negocia con los cárteles de la droga es la de Calderón Hinojosa al aprobar políticas 

como la del testigo protegido y los arraigos.  ―En la legislación mexicana existe, gracias a figuras panistas, una figura que 
se llama el testigo protegido, está figura la inventaron Lozano Gracia (ex encargado de la PGR) y Fernando Gómez Mont 

(ex secretario de Gobernación), ellos introdujeron a la legislación el tema del testigo protegido y lo han usado, eso es 

negociar con delincuentes. Lo hace todos los días, la vive negociando el gobierno de Felipe Calderón con organizaciones 
de criminales‖, refirió.  El también legislador federal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), reveló que Felipe 

Calderón llevó a rango constitucional en 2008 la figura de testigos protegidos, ―para negociar con los narcotraficantes‖; 
inclusive reveló que los gobiernos panistas podrían pactar con el cártel de Sinaloa.  ―Aún queda la duda de si el gobierno 

de Fox y Calderón negociaron con el Chapo, porque curiosamente le pegan a todos los cárteles, pero al Chapo no lo 
agarran‖, señaló Fayad Meneses. (Misael Zavala, página 11) 
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Milenio-“Los testigos protegidos, pacto con el narcotráfico”: El diputado federal, Héctor Pedraza Olguín, 

consideró que la utilización de testigos protegidos por parte del gobierno federal encabezado por Felipe Calderón es una 

forma de pactar con el narcotráfico, en respuesta a las declaraciones del presidente de México respecto a que los 
gobiernos priistas habían pactado con la delincuencia organizada.  A su juicio, la Federación mantiene un ―pacto con el 

narcotráfico, con delincuentes, con sicarios que asesinan y buscan protección gubernamental‖. El legislador por el distrito 
de Ixmiquilpan emitió la postura oficial del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el Congreso de la Unión y 

lamentó las declaraciones presidenciales al diario The New York Times, en el sentido de que en el PRI hay quienes 

piensan realizar arreglos con el narco. A su parecer, ―la estrategia del actual gobierno en contra de la delincuencia 
organizada está reprobada y no hay ningún priísta que la respalde. Nadie puede respaldar que muera cerca de 50 mil 

personas en cinco años de gobierno‖. ―Hay que recordarle al gobierno federal, a la PGR, a la Secretaría de Seguridad 
Pública, que el usar como testigos protegidos a delincuentes, sicarios, narcotraficantes, eso es desde cualquier punto de 

vista un pacto con la delincuencia‖, abundó el legislador por el distrito de Ixmiquilpan. (redacción, página 11) 

Síntesis-Descalifica Fayad dichos de Calderón en un diario: Rechaza y descalifica el dirigente estatal del PRI Omar 
Fayad Meneses las declaraciones del presidente de México Felipe Calderón Hinojosa, respecto a que el tricolor negociará 

con la delincuencia organizada, lo cual aseguró debe probar con nombres y apellidos de quienes supuestamente se lo 
manifestaron. De igual manera aseguró que no comparte lo anterior ya que cada vez que el presidente sale del país o 

hace declaraciones ante la prensa internacional solamente busca hacer creer a los demás países principalmente. A los 

Estados Unidos de Norteamérica, que el PAN es la mejor opción para seguir en la presidencia de la República lo cual es 
totalmente falso. Así también Fayad Meneses, aseguró que como dirigente de su partido en el estado y como militante 

convencido del actuar del PRI apoya la postura de su dirigente Nacional Humberto Moreira, de que en caso necesario el 
caso será llevado ante las instancias legales correspondientes a fin de que el presidente se retracte o presenta las 

pruebas sobre sus declaraciones. (Jaime Arenalde, página 04) 

Sol de Hidalgo-Descarta Fayad enfrentamiento entre seguidores de Peña y Beltrones: En Hidalgo y todo el 
país el proceso para seleccionar candidato del PRI a la Presidencia de la República se verifica en un ambiente de armonía 

y unidad, según la apreciación del dirigente estatal Omar Fayad Meneses. Descartó la posibilidad de que se produzca un 
virtual "choque de trenes" entre las distintas filas partidistas que apoyan, por un lado, a Enrique Peña Nieto y, por el otro, 

a Manlio Fabio Beltrones. Repitió Omar Fayad "que un abrazo dice más que mil palabras", al referirse a la pasada reunión 

del Consejo Político Nacional del Partido Revolucionario Institucional, en la que, fraternalmente, dijo, se saludaron ambos 
prospectos. En la cumbre priista del 8 de este mes, el grito de "Unidad" se repitió a lo largo de la sesión y ésta se 

incrementó, observó, cuando se estrecharon la mano Peña Nieto y Fabio Beltrones. Esta fue una prueba de fuego 
superada, pues había voces que consideraban que la reunión sería ríspida y donde emergerían supuestas diferencias 

entre los simpatizantes de uno y otro aspirante, dijo Fayad.. SIN DIFERENCIA DE GRUPOS Asimismo, tampoco hubo 
diferencias de grupos que se opusieran a la propuesta del presidente nacional del partido, Humberto Moreira, de que la 

elección del candidato presidencial sea a través de una consulta abierta. Tampoco hubo oposición que generará 

altercados, respecto al sistema para determinar a los candidatos a diputados federales y senadores, el cual será por 
medio de asamblea de delegados. En ese contexto del Consejo Nacional se eligió a las comisiones más relevantes del 

Comité Ejecutivo Nacional, en que figuran de manera destacada algunos hidalguenses, entre ellos el ex gobernador 
Manuel Ángel Núñez Soto y Nuvia Mayorga, "lo que representa un orgullo", lo mismo que la participación relevante del ex 

jefe del Ejecutivo estatal Miguel Osorio, quien ya se desempeña como secretario de Acción Política. (Ojo Política) 

INSTITUCIONES    ELECTORALES  

Crónica-Instalan consejo local del IFE; hoy: Este día instalarán el Consejo Local del IFE en Hidalgo, con ello inicia 
formalmente el proceso electivo para renovar el congreso de la Unión, presidencia de la República en julio del 2012. La 

vocal de capacitación Electoral y Educación Cívica del IFE, María Magdalena González, indicó que en las 32 entidades 
federativas instalarán los respectivos consejos, además informarán sobre el padrón electoral, lista de electorados, 

estrategias de capacitación y asistencia. En el orden del día de la sesión notificarán el Calendario Integral del proceso 

federal 2011-2012, un informe detallado sobre lineamientos para la acreditación y desarrollo de las actividades de los 
ciudadanos que actuarán como observadores electorales, así como acciones desarrolladas respecto al voto de mexicanos 

que radican en el extranjero. Además presentará el IFE un avance de campaña de actualización del Padrón y Listado 
Nominal de Electores de la entidad y en cada uno de los distritos, así como el primer aviso para exhortar a ciudadanos a 

recoger sui credencial para votar. (Gabriela Porter, página 05) 

P L A N O        E S T A T A L  
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Milenio-Mujeres exigen mayor participación en política: Con la exigencia de que los partidos políticos usen 

correctamente el dos por ciento presupuestal dedicado a la capacitación política a las mujeres se celebró en Pachuca el 

58 aniversario del sufragio femenino, en donde la presidenta del Sistema DIF estatal, Guadalupe Romero de Olvera, 
destacó que es trascendental para la paz y desarrollo de la sociedad la participación democrática de la mujer. ―Quiero 

traer dos mensajes, que la ONU emitió el pasado 19 de septiembre, uno de ellos por Michelle Bachelet, ‗nos une un 
objetivo común que es abrir el camino para que las mujeres participen en todas las decisiones que afectan no sólo sus 

propias vidas, sino también el desarrollo del mundo, a nivel mundial, regional, nacional y local‖, Romero de Olvera. En su 

intervención, Martha Ramírez, titular de Asesores del Instituto Nacional de las Mujeres, mencionó que pese a que ya hay 
dinero para capacitar a mujeres en liderazgo político, ni se está usando para lo que es, ni es suficiente. ―Ese dos por 

ciento que ya está en los partidos políticos destinado, es un dos por ciento para una población que somos casi el 52%, la 
pregunta es si esto es equitativo para capacitarnos en política. Es justo que tengamos cuotas del 70-30, cuando somos la 

mitad de la población. ―¿Por qué no pensamos en la paridad, en que los Congreso deben de estar representados igual 
por mujeres y hombres? Viene un proceso electoral importante, con procesos de cambio para el país. Esto lo digo es 

porque la fiscalización debe de dedicarse para la capacitación política de las mujeres. En un estudio del año pasado dio 

como resultado que ese dinero etiquetado para los partidos políticos se gastó en papelería, escobas, en pagar la 
electricidad, pero no para capacitar a las mujeres en liderazgo político‖, dijo la funcionaria de Inmujeres. Actualmente, de 

los 84 municipios sólo cuatro son presididos por mujeres, mientras que en los cabildos hay 15 en puestos de síndico de 
un total de 87 y 324 regidoras de 884 en toda la entidad, además de que en el gobierno estatal hay 25.4% de mujeres.  

Claves-Más espacios • Martha Ramírez del Inmujeres dijo que es necesaria una mayor participación del sector dentro 

de la democracia para una mejor toma de decisiones en todos los espacios de la sociedad. • ―Necesitamos más mujeres 
en el Congreso, necesitamos más mujeres en los municipios, encabezando las posiciones en los Cabildost. ¿Les está 

dando miedo a los hombres el avance de las mujeres?‖, dijo.  • Recordó que esta semana el TEPJF determinará sobre los 
casos donde por usos y costumbres, comunidades indígenas impiden la participación de mujeres en las elecciones. 

(Alejandro Suárez, página 08) 

Milenio-Aeropuerto es ya inversión privada: El proyecto de un aeropuerto para Hidalgo es ya una planeación 
particular que podría ser construido con recursos provenientes de la iniciativa privada, reveló el secretario de Desarrollo 

Económico, José Pablo Maaud Pontón. En su comparecencia ante el Congreso del Estado, como parte de la glosa del 
primer informe de actividades del gobernador José Francisco Olvera Ruiz, el funcionario señaló que se ha cambiado el 

proyecto para terminar aérea de Tizayuca, pues ya no se pretende que sea una pista alterna al Benito Juárez de la capital 

del país, sino que la idea es conseguir una nueva concesión para Hidalgo en lugar del Guillermo Villasana que está en 
Pachuca y donde ya se han registrado varios accidentes.  ―Hasta el momento los hidalguenses y en general los habitantes 

del centro del país siguen padeciendo la mala decisión del gobierno federal por haber dicho que el aeropuerto alterno al 
de la ciudad de México se construiría en Atenco, sin haber asegurado antes un proyecto concreto, lo que relegó a 

Tizayuca a que fuera la sede a pesar de que era más viable‖, dijo Maaud Pontón. En cuanto a los proyectos de inversión 

privada concretados en lo que va de esta administración, subrayó la instalación de empresas como TSA Servicios 
Metalúrgicos, Kurson Kosher y Gravicorsa; la ampliación de Giant Motors; el proyecto de un parque logístico de GAMAGI 

Real Estate; y la nueva Planta de Hilaturas ―H‖ de Grupo Saga. La inversión total, dijo, asciende a 797 millones de dólares 
y se han generado más de 2 mil empleos, de los 17 mil empleos formales que se contabilizan hasta el momento. Explicó 

que un sector al que se le ha dado más apoyo es al de los jóvenes egresados de las universidades a quienes se les ofrece 
una beca por seis meses durante una estadía en empresas hidalguenses, donde adquieren experiencia para el trabajo. 

Entre otros logros destacó la creación del Instituto Hidalguense de Competitividad Empresarial que busca consolidar las 

estrategias en apoyo a las MPYMES a través del Sistema Estatal de Financiamiento, además de la Red de Centros de 
Desarrollo Empresarial y Laboral. Ante los diputados, explicó que para que Hidalgo pueda salir del sitio número 27 en que 

se encuentra en materia de competitividad en México, debe trabajar en cuatro ejes primordiales, que son: Determinar las 
vocaciones productivas por región; el apoyo a las Micro, Pequeñas y Medianas Empresas (MPYMES); la atracción de 

grandes inversiones, sobretodo extranjeras, y apostarle a la innovación.  Claves-Negaciones • El alcalde de Tulancingo, 

Jorge Márquez, compareció ante el Congreso Local y negó todas las acusaciones en su contra respecto a supuestos 
negocios personales con dinero público y una deuda indiscriminada. • El edil señaló que son falsas las acusaciones 

realizadas por el legislador Damián Sosa respecto a los probables desvíos. • Prometió que al cierre de su gobierno no 
dejará deudas ni con Conagua ni con la Comisión Federal de Electricidad (CFE). (Edith Castillo, página 10) 

Hidalgo asegura inversiones comprometidas: Maauad: La situación financiera y económica mundial no ha 

ocasionado en Hidalgo cierre de empresas ni cancelación de inversiones ya anunciadas, debido a que en el país no hay 
fuerte devaluación peso-dólar y las buenas condiciones de competitividad en el estado, aseveró que el secretario de 

Desarrollo Económico (Sedeco), Pablo Maauad Pontón. Señaló lo anterior después de comparecer ante diputados de la 
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Comisión de Industria y Comercio, como parte de la glosa que se realiza al primer informe de gobierno de Francisco 

Olvera, donde el funcionario estatal mencionó avances en la atracción de inversiones a Hidalgo y demás acciones 

competentes a la dependencia. "Simplemente, los tiempos se han retrasado. Pero la enorme ventaja es que la 
competitividad macroeconómica de México permite la visión de largo plazo a estos proyectos de inversión, sin grandes 

devaluaciones ni movimientos en la tasas de interés; permiten estar listos para darles certeza de largo plazo a estas 
inversiones", explicó. "Por otra parte, en el estado las condiciones de competitividad también permiten que sigan 

existiendo los fundamentos económicos para que esto suceda", dijo, precisando que serán todas, en menor o mayor 

medida, las empresas que resultarán afectadas en sus etapas de operación o instalación por la situación financiera 
internacional. Sin embargo, afortunadamente, no hay cancelación de proyectos ni cierre de empresas. Simplemente, 

modificación de los planes, de acuerdo con las condiciones cambiantes del mercado", subrayó Maauad Pontón, quien 
igualmente habló del presupuesto que para Ciencia y Tecnología se aprobó para este año. "Este año es de 300 millones 

de pesos en recursos combinados: federales y estatales, con alguna participación de la iniciativa privada. Es uno de los 
rubros más importantes en materia de desarrollo económico del estado y corresponde a la declaración de que la política 

de Ciencia y Tecnología es una transversal a generar valor en todo el estado", añadió. RECUENTO DE FERIA Asimismo, al 

hacer un recuento del desarrollo de la Feria Hidalgo-Pachuca 2011, Maauad Pontón aseveró que al cierre de ayer se 
registró una entrada de 850 mil asistentes, con espectáculos que la sitúan entre las primeas cinco ferias del país y la 

primera en cuanto al costo del boleto, comparado con la calidad se las atracciones.. Citó que fue alrededor de 45 
millones de pesos la inversión que se requirió para organizar la feria, de los cuales 30 millones se recuperan con la 

taquilla, concesiones y diferentes ingresos, resultando una inversión de 15 millones de pesos la que subsidia el Gobierno 

Estatal. Sin embargo, apuntó que el evento generó una derrama económica de 200 millones de pesos, con la 
participación de 500 expositores, 60 por ciento de ellos hidalguenses, sin contar la generación de empleos durante el 

evento. Finalmente, respecto a un accidente que ocurrió en un juego mecánico, donde un menor sufrió una lesión e 
ingresó al hospital del ISSSTE, Maauad Pontón señaló que la Sedeco, el seguro que tiene el concesionario y la Operadora 

de Eventos darán apoyo en caso de que surja alguna complicación. (Ojo Política) 

Sol de Hidalgo-Comparece alcalde de Tulancingo: El alcalde de Tulancingo, Jorge Márquez, compareció, ayer, ante 
diputados de la Comisión de Gobernación a fin de aclarar supuestas deficiencias y excesos en su gestión, como presuntos 

subejercicios de recursos federales hasta imponer su marca de refrescos como única a la venta durante la pasada feria 
del municipio. Al presidente municipal priista se le leyeron siete puntos que contienen los señalamientos hechos durante 

una sesión ordinaria anterior, y a lo que debió dar contestación. ¿RECURSOS PERDIDOS? El primero fue un escrito de 

Claudia Lilia Luna, ex delegada de la Sedesol federal, informando que al no aplicar recursos del programa Rescate de 
Espacios Públicos en 2009 y 2010, en 2011 no le serían asignados. Jorge Márquez replicó que se cumplieron con los 

trámites para realizar un área deportiva dentro de la zona de alta marginación de Tulancingo, a petición de 22 colonias 
que representan 35 por ciento de los tulancinguenses, pero que la dependencia Sedesol federal no da respuesta al no 

tener titular desde hace tiempo. Sin embargo, apuntó que la misma dependencia federal les autorizó un recurso 

extraordinario en el renglón de Hábitat, con lo cual, en total, Tulancingo recibió 23 millones 950 mil pesos, cuando sólo 
serían recibidos 17 millones, sin contar aquellos para la unidad deportiva que aún no están cancelados. NUEVO CENTRO 

CÍVICO Otro señalamiento fue el que aplicó 60 millones de pesos para edificar nuevas instalaciones destinadas al 
Ayuntamiento, obra que no es considerada prioritaria y sólo beneficia a unos cuantos. Al respecto, el alcalde aclaró que 

sólo 10 por ciento de las oficinas municipales estaban concentradas en una sola sede, perdiendo la ciudadanía horas-
hombre para resolver trámites sencillos, además de la renta de los edificios habilitados a efecto de atender a la sociedad. 

Incluso, dijo, fueron donadas 35 hectáreas para edificio y vialidades, y la Asamblea aprobó el proyecto el 10 de diciembre 

de 2010, al igual que solicitar el crédito de 60 millones de pesos para la obra, lo cual autorizó el Congreso local. Se 
hicieron, agregó, licitaciones y demás trámites correspondientes hasta concluir el Centro Cívico. RECURSOS DEL 

SUBSEMUN También se le cuestionó por qué se entregaron, de un año para otro, menos cantidades del Subsidio para la 
Seguridad Pública y los Municipios (Subsemun) a los agentes. Detalló el alcalde que la diferencia de que un elemento 

recibió 79 mil pesos en 2008, en este caso el comandante Morgado, hoy detenido, y en 2009 sólo recibieron seis mil 647 

pesos los agentes, se debió a que "en cada ejercicio se presentan propuestas y se comprometen cantidades diferentes 
para el rubro de nivelación salarial", lo cual aprueba el secretariado ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública". 

NO SESIONAN DESDE HACE SIETE MESES Del mismo modo, explicó que el Cabildo sesiona, en promedio, por lo menos 
cada 3.5 semanas y no ha dejado de hacerlo desde hace siete meses como se dice. Reconoció a los regidores por el 

trabajo que han realizado no sólo en reuniones, sino igualmente en comisiones, de forma comprometida con su 
municipio. Apuntó que han tenido 15 sesiones ordinarias, 23 extraordinarias, tres solemnes y 26 reuniones en 

comisiones, previas para efectuar la aprobación de reglamentos. "Hemos tenido 41 reuniones oficiales en la Asamblea 

Municipal", aseveró. UN REFRESCO EN LA FERIA Además, por qué sólo se vendía su refresco en la feria municipal, el 
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alcalde reconoció que desde hace trienios colocó su producto en esos eventos, concesión por la cual ha pagado 150 mil 

pesos cada año, incluso durante los dos últimos de su administración. "No sé si con esto quede, pero estoy dispuesto a 

aclarar cualquier otra situación que tenga que ver con el mismo tema", expuso a los legisladores. EQUIPO TITANES, SIN 
APOYO DE MÁRQUEZ De igual forma, el presidente municipal explicó por qué declaró que depende del ex alcalde y del 

próximo alcalde que se pierda la concesión del equipo Titanes, por falta de apoyos. Expuso que cuando era alcalde 
Ricardo Bravo, éste propuso impulsar el deporte y pidió apoyo a los empresarios con el propósito de soportar al equipo 

Titanes, resultando Alejandro Wong, Rodrigo Fragoso Marroquín y él quienes apoyaron la propuesta.. El equipo, afirmó, 

contaba con apoyo económico del alcalde Ricardo Bravo, en cuanto a transporte y alimentación, lo cual dejaron de recibir 
cuando Jorge Márquez rindió protesta como alcalde, según dijo él mismo, aunque sí los apoya con seguridad y atención 

de una ambulancia los días de partido, como obliga la Federación Mexicana de Futbol. "Sí dije que si el próximo alcalde 
ya no apoyaba al equipo con presencia policiaca y con la ambulancia de bomberos, pues será difícil que esto siguiera, 

pues es alto riesgo y es un requisito de la Federación". LEGISLADORES CONFORMES Luego de que Jorge Márquez 
expusiera sus argumentos, algunos diputados de la Comisión de Gobernación hicieron comentarios, quedando como 

aceptadas las explicaciones del alcalde en cuanto a los seis puntos desahogados. (Ojo Política) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

Milenio-Befesa sí cumplió leyes ambientales: El delegado en Hidalgo de la Procuraduría Federal de Protección al 
Ambiente (Profepa), Eugenio Bravo Quintanar, afirmó que el confinamiento de residuos tóxicos asentado en Zimapán por 

Sistemas de Desarrollo Sustentable SA de CV (SDS), filial en México de la empresa española Befesa, siempre cumplió con 
las leyes ambientales mexicanas y que su cierre se debido a asuntos ―posiblemente políticos y económicos‖.  Hace unos 

días, las secretarías de Gobernación y Economía del gobierno federal ordenaron al ayuntamiento de Zimapán el retiro de 

los sellos de clausura que mantuvieron a la empresa cerrada desde julio de este año.  Los sellos fueron retirados el 12 de 
octubre, pero sólo para el manejo de los residuos que fueron confinados antes de su clausura, no para recibir más. Ante 

ello, adelantó que ya se preparan visitas para supervisar las condiciones de la planta y garantizar la seguridad en el 
manejo de los residuos. ―Nunca hubo ningún riesgo para la población o para el ecosistema de la zona, si lo hubiera 

habido nosotros habríamos sido los primeros en dar la indicación o clausurar la planta o lo que se hubiera requerido, pero 
nunca hubo ningún riesgo. ―Lo dije desde un principio, este problema no era ambiental, tenía otros tintes, qué bueno que 

la Secretaría de Gobernación pudo analizar la situación y conciliar por asuntos posiblemente políticos y económicos que 

desconozco‖. ―La empresa con nosotros siempre estuvo cumpliendo, podemos dar la garantía a la ciudadanía de que 
invirtió en tecnología de punta para el manejo de estos residuos, realmente recibió muy pocos residuos antes de ser 

clausurada por el municipio‖, sostuvo.  ―Los residuos se encontraban seguros porque estaban en una etapa de 
desinertización, apenas estaban en el almacén temporal cubierto en envases seguros, por lo tanto no había ningún 

riesgo, no había disposición en celdas‖. Bravo Quintanar dijo que a partir del cierre de la planta confinadora, la empresa 

se hizo cargo de los residuos, pero ya no pudo haber más visitas de supervisión para no violar los sellos de clausura.  ―La 
misma empresa estuvo al pendiente de darle seguimiento, mientras pudimos entrar estuvimos al pendiente de los 

trabajos, no había actividad; en el momento en el que el municipio hace la clausura, nadie pudo entrar. La misma 
empresa estuvo a cargo de los residuos‖. Refirió que la delegación ya prepara una primera visita de supervisión para 

evaluar las condiciones de las instalaciones y los procesos. ―De inmediato, en cuanto nosotros podamos entrar a la 

empresa vamos a hacer una visita con la finalidad de verificar que el manejo de los residuos sea el correcto y que no 
pase ninguna contingencia y consecuentemente tendremos más visitas para dar seguimiento a su operación‖. Justificó 

que este tipo de plantas de confinamiento de residuos tóxicos o industriales son necesarias, por lo que aplaudió la orden 
de la Segob de reabrir el complejo. Insistió en que la Profepa se encargará de hacer cumplir la legislación ambiental 

vigente para evitar daños al medio ambiente de la región y exhortó a la alcaldía de Zimapán a acatar la orden del 
gobierno federal.  ―Es un centro que se requiere en el país, no sólo este sino muchos más, por la necesidad que existe en 

el manejo de residuos, es muy caro confinar estos residuos en México, a veces se tienen que exportar porque no hay 

muchos centros como este en México‖. ―Estaremos al pendiente del cumplimiento de la legislación ambiental, que la 
ciudadanía y el municipio tengan la certeza de que estaremos muy pendientes de que se cumpla, ante cualquier riesgo 

seremos los primeros en actuar. Le pedimos al ayuntamiento que se mantenga en coordinación y acercamiento con 
nosotros para homologar los criterios y poderlos informar sobre el asunto ambiental‖, concluyó. El cabildo zimapense 

autorizó en julio pasado la colocación de sellos a la entrada de la planta ubicada en el ejido Cuauhtémoc de la localidad, 

luego de casi dos años de litigio ante instancias nacionales e internacionales. En diciembre de 2009, las empresas 
españolas Abengoa S.A. y la Compañía Española de Financiación del Desarrollo (COFIDES, S.A.) presentaron una solicitud 

de arbitraje exigiendo al Estado mexicano el pago de 96 millones de dólares más intereses por la imposibilidad de operar 
la Planta SDS de Befesa en Zimapán, violando el Acuerdo para la Promoción y Protección Recíproca de Inversiones entre 
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los Estados Unidos Mexicanos y el Reino de España. Aclaraciones••• Según la orden de las secretarías de Gobernación 

y Economía del gobierno federal al ayuntamiento de Zimapán para retirar los sellos de clausura del confinamiento de 

residuos tóxicos de Sistemas de Desarrollo Sustentable SA de CV (SDS), filial en México de la empresa española Befesa, 
es sólo para que la compañía controle los residuos ya confinados, no para recibir más. La reapertura de la planta es para 

dar cumplimiento a la orden procesal número 3, emitida por el Tribunal Arbitral Internacional en el caso CIADI no. 
ARB8AF)/09/2, de fecha 13 de julio de este año, coadyuvando con el Acuerdo para la Promoción y Protección Reciproca 

de Inversiones entre los Estados Unidos Mexicanos y el Reino de España. ―Esta acción de Gobierno (retiro de sellos), es 

con la finalidad de evitar un riesgo ambiental en contra de la salud y la vida de los zimapenses, así como asegurar que 
SDS cumpla con sus obligaciones de supervisar los residuos tóxicos y peligrosos que indebidamente depositaron y de esta 

manera evitar alterar el orden de clausura de operaciones decretada por el Ayuntamiento Municipal‖. Este procedimiento 
fue llevado a cabo por la Secretaria de Economía a través del Departamento de Consultoría Jurídica de Negociaciones. 

(Gustavo Godínez, página 06) 

Milenio-Autorizaron confinamiento de residuos desde el 2004: En 2004, la Semarnat autorizó la operación del 
Confinamiento de Residuos Tóxicos con la aprobación del estudio de impacto ambiental presentado por la empresa 

española Sistemas de Desarrollo Sustentable pertenecientes al grupo Befesa-Abengoa. En 50 hectáreas, el corporativo 
planteó ―la construcción y operación de una planta para la estabilización-inertización de los residuos peligrosos y un 

confinamiento controlado para el depósito final de residuos industriales‖. Hasta 2004, en Hidalgo se estimaba que 

anualmente se generan 135 mil toneladas de residuos peligrosos, 1.68 por ciento del total nacional, y que en el Estado 
no existe una empresa para el confinamiento de residuos peligrosos estabilizados, lo cual encarece y dificulta la 

prestación de este servicio‖. Según los datos contenidos en el estudio de impacto ambiental, realizaron una inversión de 
más de 9 millones de dólares para la construcción de la planta de tratamiento (estabilización), confinamiento controlado, 

planta de tratamiento de lixiviados y obras complementarias.  Sobre el funcionamiento del sitio, el documento detalla que 
―los vehículos de transporte de residuos, antes de entrar en las instalaciones, serán pesados y los choferes entregarán la 

documentación requerida. Una vez comprobada la carga y documentación por el personal de control de acceso; los 

vehículos se dirigirán hacia la zona de maniobras y descarga‖. Uno de las mayores problemáticas sociales fueron las 
protestas ciudadanas a causa del daño ecológico en la región de Zimapán: ―el confinamiento controlado para residuos 

peligrosos estará situado y diseñado de forma tal que cumplirá con las condiciones necesarias para impedir la 
contaminación del suelo y de las aguas superficiales y para garantizar la recolección eficaz de los lixiviados‖. Para evitar 

que se degrade el subsuelo, la empresa propuso, ―la impermeabilización de las celdas, la instalación de un sistema de 

captación de lixiviados y por último el cierre de las celdas‖.  (Ángel Cabrera, página 07) 

Milenio-Pachuca analiza reformas para cuatro reglamentos: La alcaldesa de Pachuca, Geraldina García Gordillo, 

mencionó que en el resto de la administración analizarán reformas a por lo menos cuatro reglamentos, destacando el de 
Mercados, participación Ciudadana, entre otros. ―Nosotros tenemos una comunicación con las diferentes fracciones, y hoy 

lo que estamos revisando es el de Participación Ciudadana, el reglamento de Mercados, básicamente como reglamentos 

en su conjunto, también hay algunas modificaciones de otros, como el de la semana pasada a Anuncios Públicos, se está 
trabajando en el de Obra Pública‖. García Gordillo admitió que hay más trabajo pendiente en cuanto a legislación en el 

Cabildo capitalino, pero considerando el tiempo que le resta a su administración serían sólo estos los que tocarán de aquí 
a la primera quincena de enero. ―Yo diría que esos son los más importantes y que nosotros consideramos que son los 

más viables para concluir la administración. Son varios temas, pero a nivel de reformas de algunos de los ya existentes, 

pero para mí los más relevantes por su impacto social‖, mencionó la alcaldesa pachuqueña. Entre las reformas más 
destacadas del actual trienio municipal se encuentran las realizadas al Bando de Policía y Buen Gobierno de Pachuca, al 

Reglamento de Establecimientos Comerciales y al Reglamento Taurino de la capital del estado. En el Bando, se especificó 
que a partir del 1 de enero de 2010 se sancionaría a quienes jueguen futbol en la calle, escupan, hagan fiestas ruidosas o 

insulten al presidente municipal, síndicos y servidores públicos. En lo que refiere al Reglamento de Establecimientos 

Comerciales, se estableció que en las plazas comerciales ubicadas en Pachuca se darían dos horas de estacionamiento 
gratuito a quienes tuvieran un consumo mínimo, que va de 50 hasta 150 pesos. Finalmente, las reformas al Reglamento 

Taurino indican facultades a las autoridades del municipio para sancionar a quienes incurran en faltas de respeto al 
público. Respecto a la aplicación de las sanciones, sobre todo en lo que refiere al Bando de Buen Gobierno, García 

Gordillo mencionó que en el momento que detectan que alguien lo viola, actúan de acuerdo a derecho. ―Es algo en lo 
que debemos de trabajar de manera permanente, en cuanto detectamos a personas que estén realizando esta actividad 

(de lava parabrisas en las esquinas) lo que hacemos es llamar a la Secretaría de Seguridad Pública, que es la encargada 

de aplicarlo, pero no lo hacen con el consentimiento de nadie, ellos llegan, lo hacen y hay que retirarlos‖. García Gordillo 
admitió que en las calles de la capital hay personas laborando en la vía pública, lo cual está prohibido.  (Alejandro 

Suárez, página 09) 
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Criterio-Prepara Geraldina entrega-recepción de ayuntamiento: Con mi amigo Eleazar García hay muchos 

proyectos hacia adelante, porque nuestra visión de la ciudad tiene una afinidad y empatía con los proyectos del 

gobernador‖. Así lo indicó la alcaldesa Geraldina García Gordillo, quien a menos de tres meses de concluir su interinato 
señaló que en su administración continúan los proyectos de vías peatonales, la planta de desechos sólidos y camellones 

de la ciudad. ―Cada quien tiene su estilo y su manera, pero hay afinidad en el fondo (de los proyectos)‖. La edil mencionó 
que su antecesor, el gobernador Francisco Olvera, tenía una idea clara para la ciudad cuando ocupó el cargo de alcalde. 

―El se enfocó a la recuperación de los espacios públicos, tengo entendido que el proyecto de la movilidad urbana será 

uno de los más importantes en la siguiente administración municipal‖, apuntó. Respecto a su administración, la cual pasó 
por diferentes críticas, principalmente por su designación como alcaldesa, aseguró que está lista para la entrega-

recepción. ―Estamos por concluir y afortunadamente vamos a poder cumplir el objetivo en la actual administración 
municipal con el destino de la basura, con la nueva celda se tendrán cuatro años más de utilidad‖, resaltó la alcaldesa de 

Pachuca. Hace unos meses, el secretario de Servicios Municipales, Héctor Fragoso, dijo que en esta celda el 
ayuntamiento no gastaría un solo centavo, ya que se aplicaron recursos federales por 4 millones 300 mil pesos. En ese 

sentido, García Gordillo aseguró que se busca ser responsable, para que el relleno sanitario sirva y funcione para la 

próxima administración.(Ommar Ayala, página 09) 

P L A N O      N A C I O N A L  

Milenio-Calderón no habló de la institución PRI: Segob: El secretario de Gobernación, Francisco Blake, pidió al 

priismo no sobrerreaccionar ni exacerbar la situación, porque en su entrevista con The New York Times, el presidente 
Felipe Calderón nunca dijo que fuera postura del PRI como institución pactar con el narcotráfico, ni que la mayoría de sus 

miembros tuviera esa intención.  Sin embargo, Blake también aseveró que el primer mandatario no habló de algo que no 

se haya dicho con anterioridad, como es el hecho de que la permisibilidad y las omisiones han venido debilitando a las 
instituciones mexicanas, porque el crimen creció gracias a la simulación establecida en muchas décadas y carcomió a las 

instituciones de seguridad.  Al convocar a la lectura de un mensaje que posteriormente se convirtió en conferencia de 
prensa, Blake rechazó que las declaraciones tengan una intención electoral y aunque se le insistió si el presidente 

Calderón se va a retractar, no respondió y sólo machacó en que la entrevista al rotativo estadunidense ocurrió el 28 de 
septiembre pasado.  Ante la advertencia del PRI de que denunciarán al presidente Calderón por haber violado la ley 

electoral, el titular de Gobernación señaló que ―el gobierno federal reitera su posición de asumirse cabalmente en la 

observancia de la ley en este proceso electoral, como lo tendrán que hacer también los gobernadores y los presidentes 
municipales‖.  Aunque ya el domingo la Presidencia de la República emitió un comunicado para aclarar que las 

declaraciones del Presidente fueron descontextualizadas, el secretario de Gobernación insistió ayer en que el 
señalamiento de que el PRI tiene reputación de pactar con la delincuencia fue pregunta de los corresponsales Randal 

Archibold y Elizabeth Malkin, no del jefe del Ejecutivo. ―El Presidente nunca afirmó que fuera una postura del PRI pactar 

con el narco; fue el reportero de The New York Times, como está en la versión estenográfica, quien afirmó que el PRI 
tiene esa reputación. Por lo mismo es falso que el Presidente haya acusado al PRI como institución o a la mayoría de sus 
miembros de tener  la intención de pactar, sino que aludió en concreto a estos priistas que sostienen esta tesis‖, 

sostuvo el funcionario. Blake destacó que en la entrevista, Calderón aludió al ex gobernador de Nuevo León Sócrates 

Rizzo, quien ante alumnos de una universidad en Coahuila —recordó— expresó que sí había un control en el tráfico de 
drogas para que no se perturbara la paz social. De acuerdo el titular de Gobernación, en la narrativa oficial siempre se ha 

insistido en que no se puede pactar con el narcotráfico, porque quien lo haga se convierte en criminal, de manera que no 
es un asunto ocasional. ―Que nadie se confunda en esa parte. Éste es un tema, ésta es una razón de Estado; el brindar la 

seguridad y la tranquilidad en el país. Entonces, que no se sobrerreaccione en estos temas‖, pidió el funcionario federal, 

quien agregó que no se puede exacerbar esta situación, cuando el debilitamiento de las instituciones es una realidad que 
se vive en México y no fue por concesión o porque no se haya condenado a alguien, pues hay jueces, ministerios 

públicos o hasta ex gobernadores procesados por simulación y omisión. Claves-La charla, en español • El diario The 
New York Times publicó en español la entrevista que le hizo al Presidente Felipe Calderón y que duró poco más de una 

hora. • ―En respuesta a nuestros lectores, principalmente en México, publicamos la transcripción de la entrevista con el 

mandatario‖, indicó el rotativo. (Angélica Mercado, página 18) 

Milenio-El tricolor debe ofrecer disculpas por dejar crecer el crimen: Cordero: El PRI es el que debe ofrecer 

disculpas a México, porque durante sus gobiernos creció y se fortaleció el crimen organizado, afirmó Ernesto Cordero, 

aspirante a la candidatura presidencial del PAN, al salir en defensa del presidente Felipe Calderón ante el embate priista 
por sus declaraciones del pasado fin de semana al diario estadunidense The New York Times. En conferencia de prensa, 

el ex secretario de Haciendacalificó de ―increíble‖ que sea el PRI quien pida una disculpa, al señalar que contra los 
tricolores, ―más que pruebas existen los testimonios formales grabados y documentados‖ de integrantes del tricolor que 
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han señalado que en administraciones priístas se fortaleció el crimen organizado. Cordero mencionó algunos ejemplos: 

las declaraciones del ex gobernador Sócrates Rizzo, quien aseguró que ―las rutas del narcotráfico estaban bajo control y 

el Presidente tenía conocimientos de esas rutas‖; también lo dicho por el ex presidente Miguel de la Madrid, quien en 
mayo de 2009, ante una periodista reconocida, acusó a Raúl Salinas de haber tenido contactos con el narcotráfico. 

Recordó también el caso del ex gobernador Mario Villanueva, preso por sus nexos con el narcotráfico. Además, Cordero 
dijo que las entidades con mayor problema del narcotráfico, como Tamaulipas, Nuevo León, Coahuila, Nayarit y Veracruz, 

―todas son gobernadas de siempre por el PRI. La evidencia esta ahí‖. Por ello, señaló que de ser elegido Presidente, ―con 

toda claridad y contundencia jamás pactaré con criminales y delincuentes, porque ellos deben estar en la cárcel y no 
negociando con las autoridades, porque son una amenaza.‖ Por separado, el líder del Partido Acción Nacional (PAN), 

Gustavo Madero, lamentó que el PRI elabore una interpretación sesgada de la declaración de Calderón para sacar ―raja 
política‖. El presidente nacional panista respaldó la declaración del Ejecutivo en el sentido de que ―hay mucha gente en el 

PRI que no comparte la idea de negociar con el crimen organizado, y que en cambio hay otros que piensan que los 
arreglos de antes funcionarían ahora‖. Madero dijo que declaraciones como las de Rizzo y De la Madrid ―demuestran que 

el PRI ponía a las instituciones al servicio de la delincuencia y evidencia el cinismo, el engaño y la simulación a la que 

sometían a la sociedad‖. (Eugenia Jiménez, página 18) 

Milenio-Descarta Peña negociación alguna con los delincuentes: El PRI advirtió que no habrá en ningún 

momento acuerdos con la delincuencia organizada, que la ley no se negocia y los únicos pactos serán con la educación, 

el empleo y el combate a la pobreza. Enrique Peña Nieto advirtió que el PRI considera que el estado tiene un compromiso 
indeclinable con el combate al crimen organizado y con la aplicación de la ley ―que de ninguna manera es sujeta de 

negociación‖.  En tanto, el presidente nacional del partido, Humberto Moreira, aseguró que el único pacto que habrá por 
su partido será en favor de la educación, el empleo y la generación de riqueza en el país.  ―Al levantar la voz y decir 

basta de guerra y que llegue la paz, hay quienes se confunden y tratan de atacar al partido pensando que buscamos 
hacer pactos‖, dijo.  Por segundo día consecutivo, los priistas respondieron en bloque a las declaraciones hechas por 

Calderón. Peña Nieto replicó las declaraciones hechas por el Presidente al periódico estadunidense The New York Times y 

llamó a los militantes de su partido a no caer en provocaciones, ni distraerse del proyecto que se está construyendo para 
el 2012.  ―Hoy los priistas estamos decididos a construir un programa que nos permita de manera decidida contribuir a 

crear el México seguro, próspero y justo que todos los mexicanos queremos. Ese es el compromiso irrenunciable que hoy 
tiene el Partido y en el que todos estamos trabajando. Sigamos así, en esta orientación, sin distracciones e insisto, y 

menos cediendo a las provocaciones‖, dijo durante su participación en los foros en la ciudad de Campeche.  Minutos 

después del discurso del mexiquense, el senador Manlio Fabio Beltrones suscribió ―en todos sus términos‖ a lo dicho por 
el mexiquense, Enrique Peña y sólo agregó: ―los priistas estamos trabajando, aunque el Presidente esté golpeando‖.  Su 

intervención fue mucho más breve y más tarde desistió de dar mayores declaraciones a la prensa.  Posteriormente, 
durante una entrevista, Moreira aseguró que el partido siempre está del lado del cumplimiento de la ley y en ningún 

momento se planteará una negociación con el narco.  ―¿Cómo vamos a resolver el problema cuando crece la pobreza en 

el país, cuando crece el desempleo, cuando menos jóvenes tienen oportunidades de estudio, cuando hay un gran rezago 
educativo? ¿Cómo se va a resolver ese problema?, ¿a balazos?, ¡faltarán balas para resolver el problema!‖, explicó.  El 

priista lamentó que hasta ahora la política del mandatario federal que se refleja en el exterior y al interior del país no 
coincide y se han enviado mensajes desafortunados en torno a otras opciones políticas. ―Considero que es desafortunado 

un comentario de ese tipo porque en lugar de convocar a la unidad y fractura, divide al país‖, explicó. Alistan denuncia 
contra el Ejecutivo ••• Los priistas advirtieron que presentarán una denuncia contra el presidente Felipe Calderón por 

actos anticipados de campaña. El líder del PRI, Humberto Moreira, dijo que hasta ahora el departamento legal del partido 

analiza la viabilidad de la denuncia. ―Se va a revisar por el área jurídica porque estos pronunciamientos se hacen 
precisamente cuando ya inició el proceso electoral… Vemos nosotros que no fue adecuada la declaración cuando hay un 

ataque tan claro y severo a nuestro partido, y sin tener los elementos para hacerlos‖, explicó. Por su parte, Emilio 
Gamboa, presidente de la CNOP, advirtió que interpondrán un recurso ante el IFE y señaló que los priistas se encuentran 

―lastimados y ofendidos‖, por las declaraciones del mandatario federal. En la Ciudad de México, el legislador y 

representante priista ante el IFE, Sebastián Lerdo de Tejada, confirmó la intención de presentar la denuncia al advertir 
que las declaraciones del mandatario a The New York Times son frívolas, irresponsables e ilícitas. (Miriam Castillo, 

página 19) 

Milenio-“Primera condición frente al hampa, no ser parte de ella”: Josefina Vázquez Mota respaldó la postura del 

presidente Felipe Calderón y dijo que la vocería de la Presidencia fue muy clara al explicar el contexto en el que se dieron 

las declaraciones del mandatario a The New York Times.  Se le preguntó si considera que el PRI negociaría con la 
delincuencia, a lo que ella respondió que ―la primera condición para enfrentar al crimen organizado es no ser parte de 

él‖. En conferencia de prensa, en la que dio a conocer que la boxeadora Jackie Nava, mejor conocida como La princesa 
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azteca, se sumó a su equipo de trabajo, y luego en entrevista, la aspirante presidencial del PAN aseguró que fue el ex 

gobernador de Nuevo León Sócrates Rizzo el que se encargó de vincular a algunos gobernadores priistas con el crimen 

organizado, y que Calderón sólo se limitó a reproducir dichas declaraciones. ―La Presidencia de la República ha sido lo 
suficientemente clara en explicar el contexto en el que se da la entrevista y el secretario de Gobernación (José Francisco) 

Blake ha mostrado las declaraciones que en su momento hizo (el ex gobernador de Nuevo León) Sócrates Rizzo y dejó en 
claro que el Presidente no hizo una generalización al respecto‖, explicó Vázquez Mota. La legisladora con licencia 

comentó que aunque compete a la ley determinar qué gobernantes tienen o han tenido vínculos con el crimen 

organizado ―el que habló fue Sócrates Rizzo; es decir, nadie habló con él. Lo escuchamos todos y el Presidente se refirió 
en los mismos términos de quién ya había hablado en esa entrevista. Entonces, cada quien habla por sí mismo y en este 

caso fue Sócrates Rizzo‖. Sobre la posible llegada del PRI a la Presidencia de la República, la panista dijo: ―Lo que está 
en juego en la elección de 2012 no son sólo los próximos seis años, son en gran medida las definiciones que se van a 

tomar en el siglo 21 y me parece que en muchos asuntos el país debe de resolver si opta por la modernidad, la 
ampliación de los márgenes de la libertad y el fortalecimiento de las democracias, o por una nostalgia y un régimen 

autoritario‖. (Liliana Sosa, página 19) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S  

Milenio-En Privado… 

¿Negociar? Qué y con quién: La frase del presidente Calderón en su entrevista al New York Times (NYT) que calentó 
a los priistas fue: Hay mucha gente en el PRI que coincide con la política que yo tengo, por lo menos lo dicen en corto 

aunque públicamente digan otra cosa; y hay mucha gente en el PRI que piensa que lo arreglos de antes funcionarían 

ahora, como es el caso del ex gobernador de Nuevo León que tiene unas declaraciones maravillosas. Dice: nosotros nos 
arreglábamos con los criminales y no pasaba nada… Esa es la mentalidad que campea en muchos de ellos, no digo que 

en todos. Esta respuesta a una pregunta de los reporteros del NYT, que partía de que el PRI es proclive a negociar con el 
crimen organizado, es lo que disparó al priismo, centrando una primera reacción en exigir pruebas o rectificación, para 

luego entrar en la política: Calderón está exacerbando el proceso electoral, cuando yo veo que el tema es más profundo 

y va mucho más allá que lo superficial y a bote pronto de sus reacciones que, sin duda, provocaron su impacto en Los 
Pinos, obligando al secretario de Gobernación, Francisco Blake, a leer una declaración y responder las preguntas de los 

reporteros, al tiempo que desde Campeche reaccionaban Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio Beltrones. No es la primera 
vez que el presidente Calderón habla de los arreglos de los gobiernos priistas con el crimen organizado, lo que señala 

como origen del desastre que se vive hoy en día y la magnitud del problema. No hace poco Ernesto Zedillo le respondió 
desde España que esa era una acusación ridícula. En medio de esto, lo que tengo claro es el rechazo a negociar con la 

delincuencia organizada, que equivaldría a una rendición del Estado mexicano y una entrega literal de la plaza. Siempre 

que surge este tema pregunto: ¿quién va a ser el negociador por parte del gobierno federal? ¿Sería una negociación 
nacional, estado por estado, pueblo por pueblo, plaza por plaza? ¿Qué y, sobre todo, con quién negociarían? Por fortuna 

no veo en el ánimo de ninguno de los candidatos esa candidez, esa capacidad de traición. Retales 1. FIESTA. Uno de los 
más contentos con la discusión sobre el NYT, Calderón y los priistas, es Humberto Moreira, quien ve cómo se aleja, por 

ahora, su caso, el de los decretos falsificados en Coahuila; 2. AUSENCIA. La última voluntad de Miguel Ángel Granados 

Chapa fue un sepelio en la más absoluta intimidad, lo que por supuesto le fue respetado y ayer mismo se llevó a cabo. 
Descanse en paz; y 3. LIBRAZO. Carlos Navarrete está por presentar un libio autobiográfico a corazón abierto, sobre 

triunfos y derrotas políticas, familiares y personales, crónicas histórico-políticas de 1988 a la fecha. Su relación con 
Cuauhtémoc Cárdenas, Vicente Fox y Andrés Manuel López Obrador. Nos vemos mañana, pero en privado. (Joaquín 

López Doriga, página 02) 

Milenio-Intelecto Opuesto… 

Se vienen los cocolazos: Como si fuera parte de una estrategia bien planeada, armada con detalle, los partidos 

políticos comenzaron la lucha interna por los espacios de candidaturas para 2012. Sin embargo, como dicen, no es una 
estrategia ni es algo pactado, sino todo lo contrario. El candidato oficial, que días antes siempre parece tambalear, 

siempre se deslinda y desmarca de los señalamientos obvios; a él se suman los demás aspirantes a cargos secundarios, 
quienes también se deben a algún grupo y juegan las cartas con las que cuentan. En todo el país, cada región donde 

existe un comité municipal de algún partido ya hay un grupo de posibles funcionarios electos. Todos los implicados saben 
que la oportunidad está ahí y que si no es ahora, será en seis años más. La de ahora, la política que se practica en estos 

días, los lleva a asumir roles protagonistas sin rayar en la exposición mediático, porque esa es la que los puede llevar del 

cielo al suelo en un solo acto. Muchos de ellos divagan entre consejos y juntas políticas en donde hoy presentan planes 
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de trabajo que en el futuro serán olvidados; después de las campañas, se debe enfrentar un presente diferente al de 

meses atrás. En Hidalgo la lucha principal para 2012 es por la senaduría y las diputaciones federales, por lo que los 

principales actores políticos deben mantenerse vigentes de una u otra forma si desean encarar el proceso con los 
mayores adeptos. Algunos se pasan de largo y prefieren no especular. En tanto, otros sí deben tomar la decisión de 

comenzar cuanto antes una difusión de su imagen sin caer en la ilegalidad, puesto que aún no les alcanza para ser los 
palomeados. Sea del partido que sea, el pre candidato sólo aspira a una cosa: ser el elegido, ser el más popular y que 

todos lo avalen como tal. Primero está la lucha partidista y después la lucha social, primero el convencer a la militancia y 

luego a la sociedad, ese es el camino clásico dentro del México político. La misma fórmula, la misma doctrina, el mismo 
proceso y una similar designación en todos lados. Levantar la mano hace más fuerte una decisión que sentarse a 

reflexionar, por lo menos así sucede en este país, no se en los demás. (Eduardo González, página 03) 

Milenio-Trascendió… 

Que ―ya gané‖, es la frase en boga que Josefina Vázquez Mota repite en privado. 

Josefina siente que tiene en la bolsa la candidatura presidencial del PAN. ―Ni modo, soy la inevitable‖, se despide. 

Que las bancadas del PRI y del PAN ya cantaron que protagonizarán hoy en el pleno de la Cámara de Diputados un 

debate de pronóstico reservado sobre las declaraciones que el presidente Calderón hizo al New York Times. 

Los priistas de Francisco Rojas centrarán su ofensiva en la figura presidencial, y los panistas, con Francisco Ramírez 

Acuña a la cabeza, usarán como principal argumento que la más alta incidencia de criminalidad y muerte se concentra 
en estados como Chihuahua, Tamaulipas y Veracruz, gobernados por el tricolor. 

¿Olvidaron los panistas los catastróficos resultados que les trajo acusar al PRI de pactar con criminales? 

Que después del encuentro que tuvieron en el foro de la Fundación Colosio, Enrique Peña Nieto y Manlio Fabio 
Beltrones comieron cerca del malecón de Campeche en el famoso restaurante La Pigua, ―para compartir y reforzar 

coincidencias‖. 

Por esa zona también, pero en otro restaurante, comieron el dirigente nacional del PRI, Humberto Moreira, y el 

beltronista Marco Antonio Bernal, presidente de la fundación, para afinar calendarios y revisar parte de la redacción 
del documento final que servirá como plataforma electoral del tricolor para el 2012. 

Que a Ernesto Cordero se le vio por primera vez enojado con la prensa. 

Al término de su conferencia de ayer, el precandidato presidencial alzó la voz, se le enrojeció el rostro y se fue 
apresuradamente cuando los reporteros le insistieron en que diera su opinión sobre el ―derecho de la Iglesia a participar 

en política‖, proclamado el domingo por el cardenal Norberto Rivera. 

Es más, hasta su jefe de prensa, Max Cortázar, remató el incidente con: ―Se fue enojado, ¿verdad?‖ 

Que quien regresa a la radio es Brozo. 

En breve, El Mañanero se transmitirá también por las frecuencias de W Radio. 

¡Suerte! 

(redacción, página 04) 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

Los Juegos Panamericanos y la grilla Los XVI Juegos Panamericanos que se desarrollan en Guadalajara resultaron 
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espectaculares en su inauguración y con una organización que se debe reconocer. Las instalaciones bien hechas, y en 

general se notaron muy cuidados todos los aspectos. Sin embargo, apareció la grilla en la inauguración y es lo que se 

cuestiona al gobernador de Jalisco, EMILIO GONZÁLEZ, quien orquestó -eso se dice- con su gente gritos de apoyo al 
Presidente, que por lo menos sonaron raros en un país que tiene en la violencia su dolor de cabeza más fuerte, con miles 

de familias dolidas por la pérdida de algún familiar o de alguna agresión, entre ellas muchas familias del estado de 
Jalisco. Pero de lo que se trataba era de quedar bien con el Presidente, y de aprovechar el evento para un motivo grillo 

que nada tenía que ver con lo deportivo. Todo indica que fue un error, como lo fueron las declaraciones del presidente al 

New York Times en contra del PRI, que en plena época electoral tienen este tinte aunque se niegue. Por lo mismo, las 
ovaciones provocadas por gente del gobernador de Jalisco se deben considerar como parte de la estrategia azul para 

crecer a los ojos de los votantes del país. Lástima, Margarito, todo estaba tan bonito como para salir con su domingo 
siete.   Bueno, ni el Presidente se creyó lo de las porras. *LO CORTÉS NO QUITA LO VALIENTE Hace unos días el 

gobierno del estado entregó los premios de la juventud y uno de los galardonados se presentó con máscara y cuernos, y 
parece que algunos de sus acompañantes también, porque dijeron que era una manera de manifestarse contra el 

maltrato a los animales. Estaban en su derecho, pero se les olvidó algo que es fundamental en estos eventos, que para 

evitarse contratiempos lo menos que podían hacer era dialogar con los organizadores para que no hubiera problemas, 
porque el evento con la asistencia del gobernador tiene un protocolo que se debe cumplir por organización elemental.  

Sin embargo, después hubo señalamientos de que se lesionó su libertad de expresión. Parece que no fue así y que en 
todo caso, lo que se lesionó fue el derecho a la educación y buenos modales, que no están reñidos con la protesta y las 

exigencias a favor de los animales. Nadie le puede negar a nadie que se manifieste como mejor le plazca, pero de eso a 

aprovechar cualquier circunstancia para llamarse agredidos en sus libertades, como que hay mucha diferencia. Porque 
aquello de que  ―lo cortés no quita lo valiente‖, tiene un enorme fondo y gran sabiduría. Sin embargo, esto es sólo una 

opinión. *SE CREA EL INSTTUTO HIDALGUENSE PARA EL DESARROLLO MUNICIPAL El gobernador Olvera, durante su 
campaña habló de que su gobierno sería municipalista en el entendido de fortalecer a los municipios como las células del 

estado, de tal manera que teniendo municipios fuertes se tendrá un estado fuerte. Ese fue el planteamiento que se ha 
venido cumpliendo de manera puntual en este tiempo de la administración. Pero una decisión que habla a las claras de 

este espíritu municipalista es la creación del INSTITUTO HIDALGUENSE PARA EL DESARROLLO MUNICIPAL, publicado 

ayer en el Periódico Oficial del Estado. El IHPDM tendrá, entre otros objetivos, promover el desarrollo municipalista 
mediante la participación activa y coordinada de las autoridades municipales, así como impulsar las agendas municipales 

con pleno respeto a la autonomía municipal. Es, sin duda, la decisión más importante en el estado para hacer del 
municipio la base real del progreso en Hidalgo. Todo indica que el director general será José Luis Guevara. (Adalberto 

Peralta, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

UN NUEVO megaescándalo de deudas millonarias está por estallar en 5... 4... 3... 2... 1... ¡Nayarit! 

EN ESTOS DÍAS el flamante gobernador Roberto Sandoval pondrá al descubierto la herencia envenenada que le dejó Ney 

González. 

QUIENES SABEN del caos financiero en la entidad dicen que el nuevo mandatario acusará públicamente a su antecesor 

de haber contraído deuda indebida, es decir, al estilo "moreirazo": sin cumplir con los requisitos que marca la ley y en lo 
oscurito. 

LA COSA es tan grave como que la deuda real de Nayarit es de más del doble de lo que oficialmente se conoce. 

ES DECIR que no son los 3 mil 600 millones de pesos que se tienen registrados ante la Secretaría de Hacienda, sino más 
de ¡7 mil millones de pesos! 

SI BIEN, la cifra puede parecer pequeña al lado del cráter que dejó Humberto Moreira en Coahuila por 34 mil millones de 
pesos, la realidad es que se trata de un mundo de dinero para un estado como el nayarita, con apenas un millón de 

habitantes. 

DE HECHO, con la revelación del monto real, Nayarit brincaría de la novena a la cuarta posición en la lista de entidades 
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más endeudadas en función de su población. 

UN DETALLE imposible de pasar por alto es que la guerra que viene entre Roberto Sandoval y Ney González será 
fratricida, pues ambos son priistas. 

MIENTRAS las autoridades siguen echándose unas a otras la bolita de las responsabilidades sobre la tragedia del Casino 
Royale, los que ya se están organizando en serio son los familiares de las víctimas. 

QUIEREN CONTRATAR asesoría legal para emprender una demanda de reparación patrimonial, en contra tanto de los 

dueños del casino como de los funcionarios involucrados. 

ES TAL el cúmulo de irregularidades en la operación del casino que, sin duda, debe haber responsables por la negligencia 

en cuanto a la seguridad para los clientes, como la falta de salidas de emergencia y el uso de materiales que favorecieron 
el voraz incendio. 

ESO EXPLICA, tal vez, el hecho de que el gobierno de Nuevo León decidió, así sin más, ocultar y negar el acceso a los 
reportes de Protección Civil de establecimientos comerciales abiertos al público como casinos, restaurantes y ¡hasta 

cines! 

ESTO SIGNIFICA que en la entidad que gobierna Rodrigo Medina, nadie tiene derecho a saber si los lugares que visita 

son seguros y cumplen con la normatividad vigente. 

QUIÉN SABE si se están protegiendo ante la demanda que viene por el Casino Royale o si, peor aún, se están curando en 
salud ante posibles nuevas desgracias. 

AUNQUE prácticamente vive en Campeche, el que ayer festejó en Tabasco fue el priista Manuel Andrade. 

Y NO FUE porque al ex gobernador le haya entrado un súbito ataque de nostalgia por su tierra, sino porque, en realidad, 

quiere ser senador el próximo año. 

DE AHÍ QUE convocó a más de 400 personas a su pequeña fiesta de cumpleaños, en la que en lugar de salir una 
bailarina del pastel lo que brincó a ojos de todos fueron las ganas de Andrade de ser postulado. 

PERO VIENDO que las inundaciones siguen siendo el coco del estado, tal y como fueron durante su gobierno en que no 
resolvió el problema, a ver quién le quiere dar su voto. 

(redacción, página 10) 

El Universal-Bajo Reserva: HAY dos elementos centrales en la investigación del nuevo gobierno de Puebla contra la 

gestión del ex mandatario priísta Mario Marín: el hallazgo de cientos de cajas en dos camiones y las fechas de la 
declaración del auditor general del órgano de Fiscalización Superior, Víctor Manuel Hernández Quintana, y la salida de los 

documentos de las oficinas de la auditoría. La primera revisión de la documentación arroja que pertenece toda al sexenio 

y a distintas secretarías de la administración del Gober-Precioso, nos dicen. El otro dato que las autoridades del gobierno 
de Rafael Moreno Valle consideran relevante es una fecha: el 12, de octubre se giró una orden de aprehensión contra 

Hernández Quintana. Ese mismo día comenzó el saqueo de los papeles. ¿Están ahí las huellas de Marín?, se preguntan 
los colaboradores del nuevo mandatario poblano.  

EL GENERAL Guillermo Galván Galván, secretario de la Defensa Nacional, pondrá en marcha en esta semana una nueva 

modalidad para el apoyo del Ejército en la lucha contra los grupos criminales. El primer contingente de elementos llegará 

en los próximos días a Ciudad Mier, Tamaulipas, para ocupar una base de operaciones móvil construida en el país. Este 
tipo de cuarteles son usados por los ejércitos de Estados Unidos, Reino Unido y Colombia, en diversos tipos de 

operaciones. Tiene la ventaja de que se edifican con "materiales modernos que permiten su montaje y des-montaje para 
el traslado a diversas áreas en un tiempo razonable". Cuentan con servicios de agua potable, energía eléctrica, 
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consultorios médicos y dentales y comedores, nos explican.  

LA DIPLOMACIA de la región mesoamericana no ha podido cerrar una fecha para la Cumbre de Tuxtla con la 
participación de los jefes de Estado y de gobierno de la zona. La idea es alcanzar un acuerdo para realizar la reunión en 

noviembre, pero como van las pláticas parece bastante complicado para los mandatarios. La canciller Patricia Espinosa 
comentó que todavía no hay fecha debido a "la apretada agenda" de presidentes, quienes deben analizar y poner acento 

en  temas sustantivos para esta área, como seguridad, migración y desarrollo económico. 

LA LOGISTICA del Estado Mayor Presidencial tuvo que hacer maniobras este lunes para uno de los traslados del 

presidente Felipe Calderón en Chiapas. Por las condiciones climáticas, el mandatario tuvo que recorrer por tierra el tramo 
Chiapa de Corzo-San Cristóbal de las Casas, en un tiempo de dos horas por una carretera poco transitada y sin mucha 

vigilancia. El plan inicial era por helicóptero, pero había lluvia y niebla. Calderón inauguró en San Cristóbal de las Casas la 
Cumbre Mundial de Turismo de Aventura, ante más de 600 operadores turísticos especializados en el segmento.  

A UNAS horas de que la Comisión Nacional de Elecciones del PAN defina el método de elección del candidato 

presidencial, proceso cerrado o abierto, el senador con licencia Santiago Creel tuvo un encuentro en el DF con sus 

representantes en el país, para decirles que sus números le muestran una ventaja frente a sus adversarios, Josefina 
Vázquez Mota y Ernesto Cordero. Don Santiago comentó a sus seguidores que va a intensificar el ritmo de sus giras, nos 

dicen. Hoy es un día clave en Acción Nacional para la contienda interna. 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Pájaro Carpintero… 

Que quien ya de plano no se aguantó las ganas de desenmascararse es el delegado del Trabajo, Daniel Ludlow, quien 
le falló la estrategia de crear un supuesto grupo de apoyo para su senaduría y no le quedó de otra que aceptar que fue él 

mismo quien se auto promueve a través de las redes sociales. Tal es su deseo de ser senador que ya hasta hace 
campaña prometiendo cosas a sus seguidores. 

Que la dirigencia estatal del PRD está ocultando la información a sus militantes y adversarios de tribus la ubicación de las 
casillas para el proceso de elección del Consejo Nacional y sus integrantes tanto en el estado como ante el Comité 

Ejecutivo para evitar actos irreverentes y mapacherías. Dicen que el presidente del partido, Pedro Porras, ya recibió la 
orden de no revelar datos del evento a celebrarse el 23 de octubre puesto que eso de la transparencia en órganos 

internos no se les da. ¿Será? 

Que quienes están muy enojados con el nuevo cambio de sede del ayuntamiento de Tulancingo son los pobladores, 

pues acusan que el servicio de telefonía sigue sin funcionar, por lo que están impedidos de hacer algunos trámites 
sencillos que se pueden arreglar por teléfono, pero ahora tienen que hacer largas filas en varias oficinas para que puedan 

ser atendidos. Lo peor es que los empelados acusan al alcalde Jorge Márquez de no hacer nada por solucionar el 

problema. 

Que hablando del Valle de Tulancingo, dicen que quien también está en serios problemas es el titular de la Comisión de 
Agua y Alcantarillado del municipio, Héctor Nava, quien ya dijo que podrán pagar los derechos por uso del recurso 

natural a la delegación de la Conagua, porque apenas le alcanza para pagar el servicio de energía a la CFE. Lo peor es 

que ya le advirtió a su sucesor que le dejará una deuda de por lo menos 21 millones de pesos. Al fin que Nava lo único 
que presume es que ya se va. 

Que ayer durante la comparecencia del alcalde de Tulancingo, a quien no le salieron las cosas que esperaba fue al 
diputado del PAN, Damián Sosa, pues luego de todo el bombardeo de preguntas, Márquez sólo se limitó a rechazar 

todas las acusaciones, por lo que quien salió enojado fue el legislador panista, quien no pudo exhibir al edil como era su 
cometido. 

 (Redacción, página 03) 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

15 de 19 

COMUNICACIÓN SOCIAL  
1155  

 

Milenio-Las Perlas… 

―Nunca hubo ningún riesgo para la población no para el ecosistema de la zona, si lo hubiera habido nosotros hubiéramos 
sido los primeros en dar la indicación o clausurar la planta.‖ 

Eugenio Bravo, delegado de Profepa, sobre el aval que da la dependencia al confinamiento de residuos peligrosos de 
Zimapán.  

―Aún queda la duda de si el gobierno de Fox y Calderón negociaron con el Chapo, porque curiosamente le pegan a todos 

los cárteles, pero al Chapo no lo agarran.‖ 

Omar Fayad, líder del PRI en el estado, en respuesta a las declaraciones de Calderón sobre que el PRI podría pactar con 

el narco.  

―Ningún rastro en el estado de Hidalgo cuenta con capacidad técnica para pruebas de sustancias prohibidas.‖ 

Isaac Campos, subdirector del rastro de Tulancingo, sobre las medidas de higiene. 

(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice… que en los círculos políticos locales comienza a sopesarse la posibilidad de que José Pablo 

Maauad, secretario de Desarrollo Económico del estado, pueda convertirse en candidato del PRI a una diputación 

federal. La idea no es descabellada, pues los enterados señalan que el joven empresario devenido en funcionario fue 
contemplado de manera formal como posible candidato a la alcaldía de Pachuca, nominación que finalmente recayó 

en Eleazar García. Así que no se sorprenda si José Pablo Maauad termina como legislador en San Lázaro. 

que Luciano Cornejo, ex presidente estatal del PRD, dejará en claro hoy a quién apoyará en la batalla por la formación 

del nuevo Consejo Político Nacional del sol azteca. El también diputado federal suplente, eso sí, jura y perjura que él no 

estará en las listas. ¿Será? 

que esta semana se desahogará en tribunales el caso de la impugnación a los resultados electorales en Mineral de la 

Reforma. Cabe recordar que en principio ganó el panista-perredista Luis Baños, aunque luego de una impugnación, el 

tribunal electoral de Hidalgo dio el gane a Filiberto Hernández. La decisión final será dictaminada por el Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación. 

que el pasado viernes fue el cumpleaños del auditor superior del estado, Rodolfo Picazo. Por ese motivo ya se armó la 

coperacha (obligatoria) de 100 pesos porcada empleado de esa dependencia. La suma total será destinada a comprar un 
regalo para el jefe, en este caso, Picazo Molina. 

que a propósito de cumpleaños, la directora de Escuelas de Calidad de la SEPH, Irma Chávez, festejó el suyo en 

grande en conocido salón de eventos en Pachuca. Según los invitados, fue con aportaciones en especie y económico de 
los proveedores de la dependencia y del mismo personal de esa área. 

que en Huejutla de Reyes un grupo de vecinos de la comunidad Tehuetlán retuvo a Ramiro Hernández Torres, 

secretario municipal de esa demarcación. El argumento de los quejosos fue que el ayuntamiento ha incumplido con la 
construcción de un muro de contención en su comunidad. Quien pegó tremenda carrera y salió de sus oficinas con rumbo 

desconocido fue el alcalde Alejandro Nava Soto, quien temió ser retenido también. Los que lo vieron salir propusieron 

que lo inscriban en los Juegos Panamericanos en la categoría de carrera de velocidad. (redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón: El alcalde de Tulancingo Jorge Márquez Alvarado reconoció subejercicios de recursos de 

Sedesol… ―Si te vienen a contar‖ cositas malas de mi… diles que yo no fui (redacción, primera plana) 

Uno más uno-Pachuquillas: El cabildo de Pachuca aprobó por unanimidad la aprobó por unanimidad la exención de 

pago por concepto de impuesto de predial a Pemex por el inmueble que abarca los lotes 41, 454, 46 y 50 manzana D de 
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la zona industrial La Paz, ubicada sobre la carretera a Ciudad Sahagún. Ello, luego de que la paraestatal interpuso un 

amparo ante la autoridad federal… (redacción, primera plana)  

Visto Bueno-Radio Pasillo del Martes… 

Las “tribus” perredistas encabezadas por el senador José Guadarrama Márquez, el diputado federal Luciano 

Cornejo Barrera y el líder de la UFIC, Isidro Pedraza Chávez, todas ellas identificadas con el grupo dominante a 

nivel nacional, Nueva Izquierda, no tiene una encomienda sencilla en la elección de Consejo Estatal que se efectuará este 
23 de octubre. 

Aunque en los últimos años estas expresiones han tenido el control económico del PRD en la entidad, lo cual les ha 
permitido contar con ventajas políticas y de movilización, en Radio Pasillo se comenta que el domingo podría haber 

sorpresas debido a que muchos militantes con derecho a voto han sido lastimados y traicionados en sus derechos 
políticos. 

No sería extraño, entonces, que muchos inconformes se inclinaran por alguna otra de las planillas registradas, como las 
de Red de Izquierda Revolucionaria – MLN (Movimiento de Liberación Nacional), de Camilo Valenzuela, 

Izquierda Social de Martí Batres o Izquierda Democrática Nacional (IDN) de Dolores Padierna. 

Suena a todo volumen que las principales traiciones fueron cometidas por el representante del PRD ante el 

Instituto Estatal Electoral, el ex barzonista y hoy incondicional de Nueva Izquierda, Ricardo Gómez Moreno, quien se 
dio vuelo desplazando candidatos en las planillas registradas para la contienda municipal del pasado 3 de julio. 

En Radio Pasillo suena que el porcentaje de votos obtenidos por cada planilla será la base para conformar la próxima 

dirigencia del PRD en Hidalgo. 

El grupo que logre más sufragios en el proceso para renovar Consejo Estatal se adjudicará el mayor número de 

delegados, quienes elegirán al nuevo Comité Directivo una vez que sean validados por la cúpula nacional. 

Las corrientes de Guadarrama Márquez, Cornejo Barrera y Pedraza Chávez contienden por separado, primero, con el 

propósito de medir fuerzas y determinar cuál de ellos ―palomeará‖ al siguiente líder, pero también para restarles 
sufragios al resto de las expresiones y con ello apoderarse del mayor número posible de secretarías. 

Suena a todo volumen que este martes arrancará un curso sobre el Nuevo Sistema de Justicia Penal, dirigido a 

reporteros y estudiantes de comunicación. 

El evento es organizado por el Tribunal Superior de Justicia del Estado de Hidalgo (TEJEH). Tendrá valor curricular, será 

gratuito, presencial y se llevará a cabo los días 18, 19, 20, 25 y 27 de octubre, de 9:00 a 11:00 horas, en el auditorio 
Jesús Ángeles Contreras. 

Enhorabuena por este tipo de talleres, ya que permiten la profesionalización de quienes laboramos en los medios 
informativos. 

 (redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-José P. Maauad: Sobre la figura de este joven político están cifradas muchas esperanzas, pues los empresarios 

e involucrados en el sector económico de la entidad confían en que mejoren cada vez más las condiciones para apuntalar 
a Hidalgo en el lugar nacional que le corresponde. La dinámica para el secretario debe moverse en tal sentido y 

compaginar los esfuerzos, así como fortalecer vínculos para que las inversiones continúen.  

Abajo-Jorge Marquéz: El alcalde de Tulancingo compareció ante el Congreso local pero a nadie convenció; con 
argumentos poco sólidos y por demás breves dejó entrever que la reunión previa que sostuvo con Rodolfo Picazo y 
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Ramón Ramírez tuvo efectos para no padecer los cuestionamientos a fondo. Además llegó con dos camiones repletos de 

gente para echarle porras, entre ellos funcionarios del ayuntamiento que a esa hora debían estar laborando.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

PRESUPUESTO 

El director del deporte en Hidalgo, Salvador Franco, visitó la semana pasada el Congreso donde, a través 
de la diputada federal hidalguense Paula Hernández, solicitó ampliar el presupuesto para infraestructura 

del deporte a 250 millones de pesos. Por cierto que el año pasado la solicitud fue de 200 millones, pero apenas 

lograron el 10 por ciento de eso. Ojalá que este año tengamos mejores noticias. 

CELOS 

La no tan lejana la contienda electoral federal ya tiene sus primeros efectos en el escenario político local 

donde los aspirantes a senadores y diputados federales andan muy trabajadores y saludadores, por lo que 
pudiera venir. La competencia entre los diferentes actores es clara pero no reconocida y uno de los frentes donde más 

es evidente son por supuesto, los medios de comunicación. En este momento la contienda subió de tono al grado en que 
hay extrañamientos a los medios que publican tal o cual imagen o nota de quienes pudieran ser aspirantes al Congreso 

de la Unión, y eso que faltan todavía varios meses. 

COMPARECE 

Jorge Márquez, presidente municipal de Tulancingo, compareció ayer ante el Poder Legislativo pero antes 
intentó apoyarse en una porra especialmente traída desde su municipio. Aproximadamente 100 personas que 

viajaron desde Tulancingo en dos autobuses pagados por la presidencia trataron de entrar al recinto de la 
comparecencia, pero el acceso les fue negado y con ello Márquez se quedó sin sus porras y vítores especialmente 

preparados para la ocasión. 

OTRO 

Heriberto Lugo, alcalde saliente de Ixmiquilpan, sigue en su actitud de “perdona vidas” y a tres meses de 

dejar el cargo simplemente ya se olvidó el trabajo público y se encierra en la alcaldía para “resolver 

asuntos”. Los detractores del edil confirman el actuar del munícipe, pero sostienen que esa dinámica corresponde a que 
Lugo y su equipo luchan contra los números para tratar de entregar medianamente bien las cuentas públicas. 

 (Redacción, página 02) 

El Reloj-La hora en punto: Hidalgo, como muchos rincones del mundo, está presente en el concierto económico de las 

naciones. El libre mercado y la denominada globalización, son asuntos que obligan a ser competitivos en todos los 

órdenes, cuando se aspira al desarrollo. José Pablo Maauad, secretario de Desarrollo Económico, es claro cuando afirma 
que "hoy, el trabajo de las manos no lo es todo, pues el trabajo de la mente se ha convertido en el activo más valioso de 

todas las economías del mundo". Ciencia, tecnología, innovación, marca, distribución, canales de venta y otra serie de 
conceptos ligados a los procesos económicos, fueron puestos sobre la mesa de la agenda legislativa de este martes, 

cuando el secretario de Desarrollo Económico, acudió al encuentro pactado con los legisladores locales. La necesidad de 

una vinculación academia- empresa- gobierno, definida por Maauad como un "banco de tres patas", es una estrategia 
obligada para fomentar el empleo, dijo el funcionario a los diputados que como "aleccionados", permanecieron atentos a 

las respuestas del también empresario, hoy involucrado en la administración pública. Aeropuerto, refinería, suficiencia 
energética para el asentamiento de nuevas empresas, exportaciones, estímulos para las pequeñas y medianas empresas; 

atención al talento humano, competitividad, fueron temas abordados, para los que el secretario de Desarrollo Económico 
siempre tuvo una respuesta. Técnica, política y hasta didáctica, resultó la comparecencia de José Pablo Maauad ante el 
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Congreso, quien al igual que Fernando Moctezuma, secretario de Gobierno y Pedro Luis Noble, titular de Salud, 

resultaron ser los más felicitados por los legisladores, en esta glosa del primer informe de gobierno de la administración 

del gobernador Olvera. Empleo, cifras alentadoras Durante su campaña proselitista como candidato al gobierno de 
Hidalgo, Francisco Olvera jamás dijo que pretendía convertirse en el gobernador del empleo, como sí ocurrió con el 

presidente Calderón, donde su principal promesa para captar votos, se convirtió en un proyecto frustrado. A diferencia de 
las promesas panistas, en los recientes 5 meses de la actual administración estatal, los resultados en esta materia son 

positivos y alentadores. 17 mil nuevos empleos, con la posibilidad de llegar a 20 mil antes de que concluya el presente 

ario, son los resultados de la gestión de Olvera, que colocó a José Pablo Maauad, secretario de Desarrollo Eco-nómico, 
como una pieza clave en el actual gobierno. Con la presencia del joven funcionario terminó la "pasarela" y tras las 

comparecencias, vendrán las discusiones legislativas que en unas cuantas semanas, habrán centrarse en el tema del 
presupuesto.  (Edmundo Pineda, página 09)  

      CARTONES   POLÍTICOS Y ANEXOS  

Milenio 

 
 

Criterio 
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